



## Vendanges 24 : scruter le ciel!

*Nous craignons des vendanges aussi chaudes que les 2023 avec ses vagues de chaleur successives, nous avons eu des conditions 2024 parmi les plus clémentes depuis 1998.*

*Les températures sont restées sous les 40 degrés avec un soleil radieux depuis Juin. Cette longue « sécheresse » a été finalement interrompue le 22 Septembre par une pluie salvatrice. L'automne est bien là alors que les vendanges sont pratiquement terminées ! Comment donc ? C'est ce que nous pouvons appeler une vendange très précoce.*



Un décalage de 10 jours par rapport à 2023 qui était en décalage par rapport à 2022, qui était en décalage par rapport.... L'hiver fut décent avec pas mal de neige et la pluie s'est poursuivie jusqu'en Mai et voilà qu'en Juin nous avons essuyé une canicule avec près de 25 jours à 40 degrés. La fleur venait de passer et les baies étaient en formation, de ce fait, sur tous les vignobles, les baies sont restées toute petites, déséquilibrant ainsi le ratio solide-liquide, les rendements réduits, améliorant les concentrations et les sols asséchés.

Les vignes se sont retrouvées sans eaux au niveau des racines et il a fallu quelques jours à Juillet pour repérer des baies mûres ! mûres certes, alors que les baies les plus exposées étaient noircies par le soleil et celles à l'abri, non prêtes pour les vendanges ! Mais nous avons eu la baraka, le vent doux de la Beqaa nous a sauvé et a permis aux baies « enfouies » de rattraper les plus exposées.

L'acidité a vite baissé et il a fallu nous mettre en ordre de vendange alors que la campagne de mise en bouteille était encore en cours...

Nous avons eu chaud ! Tout au long des vendanges nous avons scruté le ciel, pas pour pronostiquer la météo à venir, mais pour détecter les drones ! Nous avons vendangé au jour le jour ne sachant pas si le lendemain nous pourrions nous rendre aux vignobles... Nous sommes habitués à travailler avec des tensions géopolitiques, il suffit de mettre sous silence toutes les notifications du téléphone portable et se fier aux collègues qui ne manquent pas de relater des développements sécuritaires inquiétants.



En 2006, l'année du précédent conflit, nous avons réussi un des plus beaux millésimes et cette année pourrait être aussi très jolie. Nous avons eu un petit rendement sur tous nos terroirs, du Cap Est au Nord Est de la Beqaa, aux sommets du Mont Liban à 1700m, en passant par les Terrasses de Baalbek sur les contreforts de la chaîne de montagnes, alors que toute l'équipe s'efforçait de profiter de chaque jour de répit.

Les petites charges sur les vignobles sont gages de qualité et de concentration naturelle, dans certains cas nous sommes à -25% d'un rendement normal, il a fallu limiter les extractions, gérer des degrés importants et profiter des acidités étonnément élevées. Ce furent des vendanges prometteuses, assidues et désolantes.

Nous avons profité de conditions exceptionnelles, d'une solidarité à toute épreuve et de cadres magnifiques, nous étions réellement dans une course contre la violence et l'agressivité humaine. Nous avons sauvé un beau millésime mais nous avons assisté, impuissants, à une nouvelle déchéance de notre beau pays ; nous travaillons dur pour faire rayonner le Liban à l'international, alors que nos concitoyens sombrent dans la désolation.



**Les crises s'amoncellent et les solutions s'enfouissent, il nous faudrait bien plus qu'un vent doux pour rattraper la situation. Ça tombe bien, nous sommes le pays des miracles, c'est bien au pays des cèdres sacrés que l'eau a été convertie en vin!**

Je vous invite à suivre le compte instagram [@massayalebanon](https://www.instagram.com/massayalebanon) pour les développements aux caves et souhaite un bon millésime à mes amis en Europe.



*Copyright (C) 2024 Massaya & Co. S.A.L.. All rights reserved.*

Our mailing address is:

Want to change how you receive these emails?

You can [update your preferences](#) or [unsubscribe](#)